
 
1   Approbation du CR du Conseil d'école du 13 novembre 2009 

Sur le compte rendu du Conseil d'école du 13 novembre ne figurait pas le point concernant la 
classe transplantée de M. Pierre Prezioso. M. Deyber se propose d'ajouter ce point dans le 

compte-rendu. Le Conseil approuve cette modification. Le compte rendu du conseil d'école du 
13 novembre 2009 est approuvé à l'unanimité.  
 

2 Désignation des secrétaires de séance et présentation des membres du conseil 
d'école. 
 

Secrétaires :  M. Prezioso Pierre et M. Gabriel  Eric 

 
Directeur de l'école : M. Deyber Christian, président du conseil. 

 
Enseignants : Mesdames Diensthuber Séverine, Rietsch Marie-Claude, Fischesser Marie-
Odile, Pfister Véronique - Messieurs Prezioso Pierre, Studer Yann, Dunand Stéphane, Leclere 

Pierre, Boeglin Jean-Luc, Viroli Jean, Weller Marc. 
 
Excusée : Madame D’Angelo Inspectrice de l’Education Nationale 

 
Représentant RASED : M Gilbert Dumont. 
 

Déléguées PEEP : Mesdames Boegler Sabine, Elkéria Virginie, Bingler Valérie, Lescoffier 
Virginie, Meyer Véronique, Riss Bernadette – Excusés M. Wilhelm Dominique,  Mmes Roth 
Céline.,Vénoncio Catherine, Latz Jenny, Lainé Céline 

 
Délégués APEPA : Messieurs Bassler Jean Marc , Gabriel Eric - Excusés : M. Goepfert 
Thomas, Mme Ohrel Usha. 

 
Représentants de la mairie : Mesdames Bilger Christine adjointe aux affaires scolaires, 
Arnaudon Francine conseillère municipale, Roedel Dominique Service technique et Monsieur 

Nemett Hubert Adjoint. 
Excusée : Mme Karr, maire de Riedisheim 
 

3 Effectifs 
 
D'après les prévisions d'effectifs, 295 élèves fréquenteront l'école à la rentrée 2010 contre 307 

élèves au jour d’aujourd’hui et 303 à la rentrée dernière. Les effectifs augmentent en voie 
bilingue et baissent en voie monolingue. L’administration a décidé la fermeture d’une classe 
monolingue et l’ouverture d’une classe bilingue. Environ 1/3 des élèves (88) seront inscrits en 

voie bilingue répartis en quatre classes et 2/3 des élèves (207) seront inscrits en voie 
monolingue répartis en huit classes. Des classes à doubles niveaux seront possibles tant en 
voie bilingue qu'en voie monolingue. M Deyber précise que ces chiffres évoluent constamment 

en fonction des transferts d'élèves de la voie bilingue vers la voie monolingue (4 à 6)  et des 
inscriptions à venir. Les classes monolingues seront également plus chargées du fait de la 
suppression d'une classe. 

Compte rendu du conseil d'école du 12 mars 2010  

École élémentaire LYAUTEY - Riedisheim 



Situation 2009 /2010               Situation     2010/2011    
                    BI    MONO              BI      MONO    

CP 22 33  CP 33 31 

CE1 20 41  CE1 22 32 

CE2 3 55  CE2 20 40 

CM1 10 52  CM1 3 52 

CM2 16 55  CM2 10 52 

TOTAL 71 236  TOTAL 88 207 

Nb de 
classes 

3 9  Nb de 
classes 

4 8 

 
4 Crédit scolaires : 
 

Le budget de l’école pour 2010 est de 7644 € pour le fonctionnement, 600 € pour l'équipement 
et 2424€ pour les transports. 
Au niveau des investissements, l'école s'équipera d'un ordinateur portable, d'un vidéo 

projecteur et d'un appareil photo numérique. 
 
5 Évaluations des CM2 

 
Effectuées le 18 et 22 janvier 2010, ces évaluations sont faites trop tôt dans l'année selon les 
enseignants, car de nombreuses compétences n'avaient pas été abordés, 8 sur 60 en français 

et 15 sur 40 en mathématiques. Ces évaluations détaillaient 100 items des compétences des 
CM2. Les parents des enfants de CM2 ont été destinataires des résultats de leurs enfants, 
accompagnés d'un commentaire de l'enseignant. L'ensemble des résultats a été transmis à 

l'administration. 
Les enseignants auraient préféré faire passer cette évaluation en fin d'année scolaire. 
Le passage en sixième ne se fera pas sur la base de cette évaluation. 

 
6 Sécurité à l'école 
 

Lors d'une réunion préparatoire, les parents d'élèves élus ont listé un certain nombre de points 
liés à la sécurité aux abords de l'école. 
M. Nemett, adjoint à l'urbanisme répond aux questions et aux inquiétudes  des parents sur ces 

différents points : 
 
 1/ L'arbuste gênant au croisement des rues Alliés/École sera taillé 

 2/ Concernant le salage, les saleuses passent en priorité devant les écoles. 
 3/ Prise en compte de la demande de plots de délimitation le long de la piste cyclable 

devant Lyautey 1. La solution d’équipement à la préférence de la mairie car il n’y a pas 

suffisamment de policiers municipaux.  
 4/ M. Nemett évoque la possibilité de modification du sens de circulation de la rue de 

l'école.  

 5/ Il est envisagé d'installer un panneau « Stop » rue des Alliés au croisement de la rue 
de l'école. 

 6/ Pour résoudre les problèmes de stationnement, au 13 rue des Alliés, la ville a fait 

l’acquisition d’une maison et a prévu d’aménager le terrain en parking. Prévision des 
travaux : juillet, août 2010. 

 7/ Il est prévu de créer un cheminement piétonnier par l'arrière de l'école LYAUTEY 1 

(Vers l'EHPAD) 



 8/ Revoir l'accessibilité de l'école par les bus via la rue Gounod souvent encombrée par 
des voitures 

 9/ Amélioration de l'entrée de LYAUTEY 2 rendue plus accueillante. 
 10/ Création d’un chemin piétonnier pour les enfants de l’école Lyautey I vers le cimetière 

jusqu’au collège et la cantine. 

  
Les enseignants et les parents d'élèves élus précisent les points suivants: 
 

 1/ Les parents d'élèves doivent respecter l'aire de stationnement du bus scolaire trop 
souvent occupée par des véhicules de parents (LYAUTEY 2) 

 2/ Idem pour la piste cyclable devant LYAUTEY 1 

 3/ Un enseignant précise que la brigade verte est intervenue à  LYAUTEY 2. 
 4/ Un enseignant précise que les trottoirs de la rue Lyautey sont souvent encombrés de 

voitures les rendant impraticables lorsqu'une classe revient du COSEC. 

 
Parents élus et enseignants attirent l'attention de tous les parents sur l'obligation de 
respecter les consignes de stationnement pour le bien de tous, de la tranquillité des 

riverains, de la fluidité de la circulation et de la sécurité de leurs enfants ! 
 
7 Vie scolaire 
 

7-1 Travaux 
Mme Roedel de la mairie nous informe que les sanitaires de LYAUTEY 1 seront refaits 
entièrement et remis aux normes, avec notamment la construction d'un WC pour handicapé. 

D'autres travaux seront à prévoir ultérieurement pour la mise aux normes de l'ensemble du 
bâtiment.  
 

7-2 Exercice d'évacuation. 
Effectué le 25 février l'exercice trimestriel d'évacuation a été réalisé avec M. Engasser, chef des 
pompiers à Riedisheim. Une machine à fumée a été utilisée, rendant l'exercice plus réel. Cet 

exercice a mis en évidence quelques difficultés à l’école Lyautey 1:  
Le second battant de la porte principale est difficile à manœuvrer. L'accès à l'escalier de 
secours dans la pièce du sous-sol est bas (fenêtre transformée), et surtout la sirène n'est pas 

assez forte pour être entendue dans toutes les classes. L'exercice a également montré qu'il 
est préférable, de regrouper 2 classes lors d'une évacuation, l'un des enseignants se plaçant 
devant les élèves et l'autre derrière. 

 
7-3 Sorties prévues 
Visite de la station d'épuration de Sausheim le  20 mai pour les CM1. 

Visite de la Petite Camargue Alsacienne 18 -20 -25 mai : classe de CPa, CP/CE1 et CE1a. 
Classe transplantée des CM2 de M Prezioso à Orbey la Chaume la semaine du 25 au 28 mai. 
 

7-4 RASED 
M Dumont n’intervient que sur Riedisheim pour l’instant, ce qui lui permet de répondre à toutes 
les demandes d’aide. Il prend en charge les élèves en difficulté en cycle 3 et les CP à raison de 

1 heure par jour. Il précise qu'il est susceptible de prendre une classe l'an prochain et qu'il 
ignore dans quelle mesure il sera  remplacé.  
 

7-5 Divers 
Deux stages de remise à niveau pour les élèves en difficulté seront proposés pendant les 
vacances de Pâques pour les CM1 et CM2 pour des groupes de 2 x 6 élèves. Ces  stages 

seront encadrés par messieurs Prezioso et Deyber. 



Un cycle de onze séances de piscine commencera le 30 mars pour les CE1 A et les CM2 B. 
Différents problèmes de connexion à internet sur deux ordinateurs, problèmes de maintenance 

du photocopieur et de taille des arbres dans la cour de LYAUTEY 1 sont soulevés par les 
enseignants. 
Les modifications concernant le pont de l'ascension sont entérinées. La cantine sera ouverte le 

mercredi 12 mai 2010 qui sera donc travaillé en remplacement du vendredi 14 mai. 
Le prix du jeune lecteur de la PEEP est reconduit et son financement pris en charge par l'AOS. 
L'APEPA organise un atelier de communication avec Sylvie BRAUN sur la non violence intitulé 

« Trouver les mots ça s'apprend ». Une information a été distribuée aux élèves. Le lieu de 
réunion a changé et se tiendra au collège Gambetta le samedi 27 mars de 9h30 à 11h30. 
Inscriptions/renseignements ateliers@apepa.fr.  

 
 
8  Projet de Kermesse : 

 
La kermesse se déroulera le samedi 26 juin 2010 à LYAUTEY 1 (école jaune) à partir de 
9h30. 

Un sondage a été adressé, par les délégués PEEP et APEPA, aux parents d'élèves et 75% 
d'entre eux se sont engagés positivement pour aider à la réalisation de cette kermesse. Les 
jeux se dérouleront de 9h30 à 11h. Ils seront suivis d'un apéritif où seront conviés, enfants, 
parents et enseignants. 

Des parents et enseignants encadreront les jeux. Mais vous pouvez encore vous inscrire pour 
l'encadrement ou pour apporter boissons et gâteaux auprès des délégués. Pour contacter 
l'équipe organisatrice vous pouvez utiliser l'adresse mail suivante kermesselyautey@sfr.fr 

 
La fête sera sécurisée par les pompiers de Riedisheim 
Les premiers besoins financiers seront avancés par l'AOS à hauteur de 200€.  

 
Clôture à 19h45. 
 

 
 

 M Prezioso Pierre     M Gabriel Eric 

       Enseignant              APEPA 
 
 

          Le président du conseil d'école 
 Monsieur Christian Deyber 
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